

MONITOR ARAUCANO

No. 84.

SABADO 23 de OCTUBRE de 1813.

Concluye el Discurso del num. 83.

Los gobiernos populares son los mas conformes à la amabilísima doctrina del evangelio, como que tiene por base à la igualdad y fraternidad. Igualdad, todos somos iguales à los ojos de Dios y de la filosofia, digan lo que quieran los enemigos de Dios, y de la razon. Fraternidad! que feliz será el mundo quando todos conociéramos que somos hermanos, y nos tratemos como tales.

Como la libertad consiste en que delante de la ley no haya uno mas privilegiado que otro, y en que ninguno se levante sobre la ley, ni se haga poderoso contra la ley y el pueblo, se sigue que la libertad se funda en la igualdad, y por tanto en la doctrina evangelica.

El mundo se ha opuesto siempre à esta doctrina celestial, y por consiguiente, todo el furor de las pasiones, y todos los artículos del crimen se han puesto en accion para aniquilar la igualdad y la fraternidad. Son incompatibles con ellas, y les son intolerables à la soberbia, codicia, y ambicion. Estas tres pestes de la sociedad humana han impedido siempre el establecimiento de los gobiernos populares, y despues de establecidos los han hecho insubsistentes, los han arruinado, y turbando la paz interior, y llenando de amargura todos los corazones, han inspirado el deseo de las antiguas cadenas, prefiriendo una quietud ignominiosa à una libertad turbulenta, insignificante y mezclada de mortales disgustos. Ya dixo el Salvador: *Es necesario que sucedan escandalos: pero desgraciado de aquel por quien sucede! Necessè est ut veniant scandala: verumtamen vix illi per quem scandalum venit!* Los Santos Padres, que escribieron tan di-

vinamente sobre estas cosas, y que los mas de ellos fueron victimas, y derramaron tantas lagrimas sobre las injusticias, y los infortunios de los hombres, aseguran que esta exclamacion del Salvador es formidable. Ellos, como que eran tan instruidos, recorren la historia del universo, y por todas partes encuentran ejemplos y comprobacion de esta verdad.

Segun todo lo expuesto, el sistema baxo el qual desca vivir la Patria, es mas conforme á la doctrina evangelica. El considerado rigorosamente es una *Theocracia*, ó el reino de Dios sobre los ombres. Dios es nuestro Rey, y nadie mas.

Arcio, y Horacio.



Capitulo de Carta de Buenos Ayres de 1.º Octubre de 1813.
De una Persona de caracter.

Algunos dirán que aqui estamos en mal estado por que han llegado 1200 hombres á Montevideo, y jamas he comido el pan con mas descanso. Llegaron efectivamente escorbutados, y llevaron los Hospitales, y no se han atrevido á una salida.

Nuestras lineas compuestas de 5000 de armas, y hasta 10000 con el paysanage que ayudará con sus chuzos, y escaramuzas se halla tan deseosa de venir á las manos que continuamente se acerca á la muralla desafiando al enemigo á que salga.

La linea está tan prevenida y resguardada que se burla de 3000 que es toda la guarnicion. Se está bombardeando, y pedacen dentro mil miserias.

La union de los Gefes de nuestra linea es como deseabamos despues de alguna controversia que atrazó las operaciones